



LAS FUERZAS NACIONALES DOMINAN YA TODA LA RIA DE BILBAO

Mateo Morral y el Frente Popular

Los marxistas se incorporan todos los días nuevos héroes; pero el que últimamente se han apropiado, buscándolo en la historia del crimen, les pertenece enteramente, precisamente por eso. En tanto grado les pertenece, que si los rojos no recogiesen ahora el nombre de Mateo Morral,—de él se trata—, los despojos de aquel asesino no tendrían ocasión de hacer llegar a la letra de molde su macabro hedor a los treinta años del horrendo atentado que cometió contra los Reyes de España en el día de sus bodas. ¿Quién no recuerda el hecho? Cerca de treinta personas, entre mujeres, hombres y niños, militares y paisanos, cayeron muertos; incontable fué el número de heridos. Pacíficos ciudadanos, sorprendidos en un momento de emoción, realzados por un vistoso espectáculo, que animó con su presencia el honrado pueblo madrileño.

Luego el autor de tan aleve crimen que, por cierto, era, según informes médicos, un degenerado, buscó cobardemente refugio en casa de Nárens—otro héroe de los rojos—teniendo al final que huir a campo traviesa, asesinando a un pobre guarda jurado que le hizo frente, y se suicidó acto continuo, en raptó lógico de su abyecta condición moral.

Este es el hombre a quien el Ayuntamiento de Madrid trata de consagrar históricamente, dedicándole, como ya lo ha hecho, una lápida con su nombre, en la calle Mayor, escenario del múltiple asesinato que, por lo visto, se trata de exaltar.

«Calle de Mateo Morra»: magnífica lección que, en definitiva, no necesitan los rojos madrileños. Pero conviene que los rojos exhumen la memoria de su precursor. Mateo Morral sería hoy un excelente afiliado del Frente popular. Y ya que se trata de un correligionario, y de un correligionario ejemplar, hará muy bien Ossorio y Gallardo en llevar la sombra del tristemente célebre anarquista a sus conferencias y artículos de propaganda. A todos nos será muy útil: A Ossorio, para que las gentes vean que él pertenece a un bloque político-social de gloriosos precusores; a nosotros, para que Europa se dé cuenta de la calidad de las glorias históricas que los republicanos aman, con significativa preferencia.

La margen derecha del Nervión es ya de España

La Brigada de «Flechas negras» que ayer quedó dominando varios puntos enclavados en la misma ribera de la bahía de Bilbao, hoy los ocupó en un incontenible avance.

Estas brillantes fuerzas legionarias que desde Guernica vienen arrollando a las milicias rojas defensoras del litoral vizcaíno, quedaron ayer en Algorita, después de coronar Punta Galea y copar la artillería que los rojos separatas emplazaron en su cima.

Extendieron los «Flechas negras» su línea paralela a la bahía hasta los montes de San Roque, al Nordeste de Bilbao, quedando bajo el poder de sus armas toda la margen Oriental de la bahía que forma el Nervión al dirigirse al Cantábrico.

Hoy descendieron briosamente las fuerzas legionarias hasta la misma orilla de la ría con el irresistible ímpetu con que acostumbran a luchar y conquistaron Las Arenas, la risueña playa bilbaína de singular belleza, que libre del sanguinario yugo marxista podrá volver a ofrecer sus encantos a la civilización, vestida con el azul purísimo del Cantábrico.

También fueron ocupados en este sector durante la jornada victoriosa de hoy, Axpe y Desierto, en la misma orilla de la bahía, pueblos que son sede de importantes y variadas industrias.

Por otra parte, otras columnas nacionales ocuparon los Altos de Archanda, objetivo de singular importancia para el dominio efectivo de Bilbao, y que completa la conquista total de la margen derecha de la bahía.

Desde Archanda queda a tiro de fusil el corazón mismo de la ciudad de los Sitios, que esta vez capitulará ante el que le tiene puesto el Ejército nacional, con lo que solo perderá la tiranía soviética que hoy la hace pasto de su saña, para volver a ser libre en la España nacional que ya la ofrece su regazo desde las cumbres circundantes.

La utilización de un sencillo funicular, como de un kilómetro de recorrido, pondría a los soldados nacionales que ocupan Archanda al final del paseo bilbaíno del Campo de Bolandín, aunque esto no lo harán sino cuando llegue el momento justo para el éxito cabal de la causa nacional.

Otro cumplido éxito fué el alcanzado por nuestras fuerzas al ocupar hoy Orozco, que nos da una situación de especial ventaja, en la parte Sur del frente de Vizcaya.

A nadie escapará, que la brillante victoria que supone, el avance efectuado hoy por nuestras fuerzas, es un nuevo golpe que hace tambalearse seriamente al dominio rojo en Vizcaya que inexorablemente ha de sucumbir en brevísimo plazo. La vic-

toria que comunicamos, fué naturalmente acompañada de un extraordinario botín, en el que las municiones predominaron, un verdadero y completo polvorín con explosivos y proyectiles de toda clase y condición, que servirán magníficamente contra sus anteriores poseedores y una enorme cantidad de vehículos de diferentes sistemas, y en fin, material de todas clases, pasó a nuestras manos.

Ha sido también nota destacada de esta jornada, la gran cantidad de personas, paisanos y milicianos que con armas unos, con ganado otros y hasta con su modesto ajuar, se han presentado a nuestras líneas, prueba irrefutable de lo mal que debe andar el paraíso rojo dirigido por Aguirre. 17-6-37.

Películas de propaganda bolchevique

SALAMANCA.—Se sabe que en Marsella los rojos han establecido un laboratorio de películas de propaganda bolchevique y contra la España nacional. En los salones donde se proyectan estas películas la entrada es completamente gratuita.

No hay algodón en Barcelona BARCELONA.—Se encuentran casi agotadas todas las existencias de algodón, y los comités de incautación de fábricas se ven imposibilitados de nutrirse de materias primas.

Madrid espera ansiosamente a las fuerzas nacionales

La suerte de Madrid está ya echada. Sin que las operaciones militares nos lo confirmen y aunque la frase de «sin novedad» sea la obligada en estos tiempos en los frentes del centro, el Madrid rojo se desmorona, agoniza entre las convulsiones de un régimen que creyó encontrar su cenit el 18 de junio.

Ya nadie duda en la capital del triunfo de las armas nacionales. Nadie, se entiende, a quien la cabeza le sirva para algo más que de adorno.

Existe, sí, un pequeño núcleo de marxistas—de los «rabiosamente» sinceros—que aún confían en el triunfo del «Ejército del pueblo». Son aquellos que nunca supieron de estrategia ni de geografía, y a quienes el mando rojo puede aún hacerles creer que conquistar, por ejemplo, Sevilla sería un paseo militar. Forman la masa ignorante, fácilmente moldeable al engaño y a las mentiras de los periódicos y de las emisoras marxistas. Son los que creyeron a pie-

juntillas aquella famosa conquista de Oviedo por los mineros, calle por calle y casa por casa, y esperaban de un momento a otro el fusilamiento de Aranda, cuyo cliché tenían ya preparado los diarios madrileños. Los que hicieron de Maqueda, de Torrijos, de Toledo, de Navalcarnero, la tumba del fascismo, al que luego le vinieron pequeña por lo visto todos esos pueblos ganados para España.

Pero son los menos, repetimos, aunque otra cosa crean los papanatas rojos.

Hay después otro grupo de marxistas «conscientes», que ven la solución de la guerra—satisfactoriamente para ellos—en el desencadenamiento de un conflicto internacional. No alcanzan—sólo digirieron algún que otro fondo de «El Sol» o de su hijastro «Luz»—a comprender cómo se organizará la revuelta ni mucho menos su alcance y extensión. Ni lo comprenden ni les interesa. El «compañero» Prieto, a quien tienen po-

muy diplomático, sabrá plantearlo en el momento oportuno. Y evocando otro nuevo Sarajevo, esperan, pese a su laicismo acendrado, el Mesías que les devuelva aquellas posiciones y ciudades, de las que se replegaron a «otras más estratégicas».

El tercer grupo abarca a los que mancharon sus manos desde el primer momento de sangre de inocentes y de mártires, lucieron con la muerte de millares de personas y encontraron en la revolución lugar adecuado para satisfacer sus más bajos instintos. Convencidos están de su derrota, de que también el reloj del tiempo señalará para ellos la hora de la justicia, y la temen. De ahí que resistan, que intenten prolongar el momento en que el Ejército nacional, sin venganzas pero justiciero, les exija cuentas. Por eso se entregan de lleno a la barbarie, a los saqueos, con la desesperación de quien se juega su última carta y sabe de antemano que ha de perderla.

Por último, el cuarto grupo; los que nunca dudaron de nuestro triunfo; los que la fe en el ideal los mantiene en una vida plena de peñigos y aventuras, los que arrastran por Madrid una vida de privaciones y de amarguras. Muchas y sensibles bajas registra constantemente el grupo. Los sesenta u ochenta mil asesinatos cometidos en Madrid por los rojos mermaron sus filas. Hay entre los supervivientes llanto y tristeza por los que se fueron, y vínculos de hermandad entre los presentes, que sellaron las persecuciones y los encarcelamientos.

A este grupo llegaron también, apoyados en el báculo de los desengaños, a unos republicanos, los moderados, los que no supieron medir el alcance de aquel contubernio fratricida que encarnaba el frente popular.

La población de Madrid espera a las fuerzas nacionales y éstas entrarán cuando Franco lo ordene. Porque no podrán contenerlas los milicianos y mercenarios que Mija coloque en las avanzadas, aunque la pistola de los vigilantes intente en vano contener la desbandada. 17-6-37.

Nueva hazaña de los rojos

Bombardean el buque italiano «Madda» BERLIN.—Unos aviones rojos bombardearon frente a Orán al buque italiano «Madda» arrojando contra él treinta bombas, que no le alcanzaron pero le causaron grandes daños a proa. El barco pudo dirigirse a Gibraltar entrando allí, a pesar de que los aviones descendiendo a 300 metros ametrallaron el puente. No hubo desgracias que lamentar.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Voz del mundo

La nueva España en el plano internacional

PARIS.—El enviado especial de un gran diario parisién en la España nacional ha celebrado una entrevista con El general Franco.

El periodista preguntó al general si era cierto que se hallaba animado de sentimientos hostiles hacia Francia.

El Caudillo contestó: «Nosotros debemos lamentar los distintos métodos de hostilidad usados contra nosotros, pero no es a Francia a la que nosotros los imputamos. Las personas que nos combaten los conceptuamos rusos, esclavos o mercenarios de la Rusia soviética.

El general Franco desmintió el carácter agresivo de la pretendida cooperación latina italo hispano-portuguesa, dirigida a asegurar el predominio en el Mediterráneo contra Inglaterra.

«Inglaterra—ha dicho el general Franco—habría preferido que los puertos españoles se convirtieran en puertos rusos. Nosotros latinos estimamos desarrollar una amistad renovando nuestras relaciones económicas y culturales, y esta aproximación no amenaza a nadie.»

Después de haber declarado, que alcanzada la victoria el Gobierno Nacional Español no tendrá otra ambición en el interior que la de reconstruir España, y de contribuir en el extranjero al aseguramiento de la paz. El general Franco contestando a una última pregunta del periodista ha asegurado que la amistosa aproximación de Alemania hacia la España Nacional, nada tiene que ver con pretendidos proyectos de revancha, y que todas las noticias difundidas en este sentido constituyen una falta de respeto a la verdad y a la realidad.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las Jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

ZONA ROJA

SALAMANCA.—Se reciben noticias de Marsella de que ayer mañana llegó procedente de Bilbao un barco español al servicio de los marxistas con milicianos y familias de dirigentes rojos. Antes de llegar al puerto le salió al encuentro un barco francés. Entonces ocurrió un hecho que no tiene precedentes. El barco español hizo varios disparos contra el francés, y éste se dispuso a contestar a la agresión, pero no lo hizo por haber intervenido buques de otras na-

cionalidades que se encontraban en aquellas aguas. Las autoridades marítimas francesas subieron a bordo y pudieron comprobar que la tripulación se había sublevado y que el capitán se hallaba detenido. El motivo de la insurrección fué el que los marineros rojos decían que entre los que huían había algunas personas de derechas.

En Marsella y ante las autoridades se efectuó el desembarco, incluso de las personas de derechas, sin incidentes.

EL RECORDATORIO

Fugitivo de Francia, escapando de la «celosa» vigilancia de sus autoridades, aterricé en Pamplona al medio día de aquel glorioso 19 de julio, cuando la floración de millares de boinas rojas convertía la capital navarra en tragal magnífico, desbordante de amapolas, maduro ya para la siega heroica. Prontamente fué introducido en el despacho de la vieja Capitania, desde cuyo interior realizaba el general Mola «su» milagro, sosteniendo con el prestigio de su voz, la autoridad de su presencia y el acierto de sus disposiciones el naciente movimiento liberador. Cesando un instante en su arrolladora actividad, me ordenó—breve y conciso— salir inmediatamente para recoger en Portugal al general Sanjurjo, transmitiéndome a continuación ciertas instrucciones complementarias que no sería discreto repetir. Al hacerle presente mi creencia de encontrarse en aquel país otro avión con el mismo objeto, sonrió ligeramente y extrayendo de su cartera un papel apergaminado, me lo entregó diciendo: «El general solo seguirá a quien le presente esta parte del recordatorio del Canciller Dollfus, cuya otra mitad conserva en su poder. Fué preciso tomar—hace ya tiempo—esta precaución para evitar que una impaciencia, o quizá una mala voluntad, abusando de su ansia patriótica, pudiera embarcarle en alguna aventura esporádica o aislada intencional. Vendrá con usted, a quien

espera; saludéle, felicítele y póngame a sus órdenes.»

Y nuevamente se enfrascó en su inmensa y agobiadora tarea.

Cuando horas más tarde me presentaba en Estoril ante el ilustre emigrado, diciéndole: «Hago entrega al Jefe del Estado Español de este documento, que me ha sido confiado por el General Mola», un escalofrío de emoción sacudió como descarga eléctrica los nervios del grupo de españoles que presenciaron tal escena. Aunque mucho se ha abusado de la frase, todos teníamos la sensación de vivir momentos «históricos».

La mano del Caudillo de Añueñas, aquella mano que supo empuñar firmemente su espada, siempre victoriosa, temblaba al reunir los dos trozos del cartón arrugado y ennegrecido. Después, mirándome con sus ojos bondadosos, ya más de padre que de guerrero, me dijo: «Estoy a su disposición para salir cuando convenga; mucho he esperado este minuto, pero Dios me lo dió al fin. ¡Bendito sea El y viva España!»

Al siguiente día, en plena euforia de triunfo y esperanza y después de afirmar ante quienes presenciaban su partida «que ya nada le importaba morir»—palabras textuales—sabiendo que ondeaba en España la enseña roja y gualda, subió sonriente al avión; y a los pocos minutos se cumplía inexorablemente el trágico destino...

Entre los restos calcinados de su cuerpo desaparecieron las cenizas de aquellos trozos del recordatorio de un canciller austriaco, también muerto violentamente, y que separados durante largo tiempo en poder de dos invictos generales de España, se encontraron reunidos en un supremo instante de gloria y sacrificio...

Meses más tarde, cuando la Patria entera llora la desaparición de su caudillo del Norte, genial y modesto, corto en palabras inútiles y rico en hechos gloriosos, no puedo resistirme a la evocación de las inolvidables escenas— iniciación, culminación y desenlace—que tuvieron por marco el recio florecer de la recia Navarra, el azul infinito del Océano de Occidente, ruta imperial española, y la parda austeridad de aquellas tierras legendarias en que fué forjada, gentil y solemne, Castilla; como fondo lejano, el «recordatorio»—impresionante simbolismo—de un pequeño canciller caído a orillas del Danubio; como signo, las cinco flechas y el yugo de los Reyes Católicos, renaciendo en proyección juvenil y heroica hacia un radiante amanecer; como víctimas propiciatorias, dos figuras grandiosas, cumbres en la epopeya prodigiosa que vivimos, y como remate total, la condensación de tanto ar helo, sacrificio y esperanza en un ideal único: ¡El Imperio Español!

José Antonio Ansaldo.

Un nuevo mártir

A la memoria de Mariano Guerro Burguillo, de Santa Cruz de Pineros (Avila), muerto gloriosamente por Dios y por la Patria el 2 de Mayo de 1937.

¡Has muerto, amigo del alma...! Has ofrendado tu vida en el altar de la Patria por la Religión y por España...

Todos los amigos te lloramos y sentimos tu ausencia... Tu hogar queda anegado en el dolor... Tu esposa, tus padres, tu familia lo mismo que nosotros dejamos caer las lágrimas sobre tu tumba fría... Es nuestro recuerdo... El recuerdo humano...

Muchas veces recordamos tus palabras escritas desde esas tierras de Madrid—que hoy guardan como si fuera un relicario tus restos de héroe—en aquella carta en que nos decías: «Si muero no tengáis pena: es destino decidido a derramar hasta la última gota de mi sangre si fuera preciso.»

Y aquella ofrenda tuya de juventud fué aceptada y Dios te llevó a su lado porque no quería vivieses más en la tierra, sino para siempre ya en el cielo...

El se va llevando a tantos héroes. ¡Dichoso tú que has merecido que Dios te escogiese entre el número glorioso de sus mártires!

Junto al recuerdo humano le ofrecemos el recuerdo espiritual... La plegaria cristiana de un soldado español que al oír la tuya desde el cielo te presentará a Dios... y El que mira por España nos dará la victoria... nos dará resignación y paciencia a los familiares y amigos de los mártires y aunque anegados en un mar de lágrimas y envueltos entre el humo de la metralla... nosotros los soldados de España lucharemos al son guerrero de estos dos gritos: ¡Viva Franco! ¡Viva España!

¡Amigo Mariano! Espera en el cielo sonriente la llegada de los nuevos mártires que mueran aún en esta guerra por la España nueva...

Dámasa Martín. Vidal Gil.

Sección religiosa

SANTORAL

JUNIO

19

SABADO

Santa Juliana de Falconeri, vígen. Santos Gervasio, Protasio, Urcino, Zósimo, Gaudencio, Cui macio, mártires.

La misa y oficio divino son de Santa Juliana de Falconeri, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Misas de hora

San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

San Juan.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora. San Antonio.—Misas a las ocho y media, nueve y nueve y media.

Honranio al héroe inmortal

El pueblo de Muñogrande y su anejo Castiblanco, patriotas siempre, y siempre al lado del glorioso alzamiento nacional para compartir con la Madre Patria sus glorias y sus penas, en este día, 8 de junio, estos pueblos humildes, pero horados, trabajadores y católicos, han dado una prueba más de su patriotismo y del infinito amor que profesan a los héroicos defensores de nuestra santa causa.

En el funeral que se celebró en este día en sufragio del alma del glorioso general don Emilio Mola, en la iglesia parroquial de Muñogrande. Manifestaron todos su hondo sentimiento patrio de la manera mas patente.

Todo el pueblo en masa, secundando los deseos del muy digno y celoso Ayuntamiento que presidió la ceremonia, asistió al templo para rendir su homenaje póstumo al inmortal caído. Todos los pechos latían al unísono compartiendo todos al mismo pesar.

Frente al altar mayor se improvisó un severo catafalco, en cuyo testero se veía el retrato de Mola bajo una artística corona de flores; a los lados cruces blancas sobre el riguroso conjunto negro y banderas de los colores nacionales.

A este túmulo le daban escolta los flechas y el jefe local de F. E. T. y de las Jons.

Terminada la misa el Campesino poeta leyó con voz turbada por la emoción el siguiente

Romance a Mola

¡Eres inmortal! ¡No has muerto Emilio Mola Vidal.

Quienes tus delirios sienten, mueren para vivir más.

¡Así mueres tú, valiente soldado, gran general

Así mueres, con la muerte que presta inmortalidad.

Con la muerte del valiente que su sangre y vida da

por hacer la Patria grande cual la llegaste a soñar.

¡Mola, la España de Franco reflejo de dignidad,

llora la muerte de un hijo, Emilio Mola Vidal.

Llora, llora nuestra Patria sin consuelo su pesar,

y, llorando, sus gemidos dicen: ¡Mola el Inmortal!

¡Inmortal Mola no ha muerto.

No ha muerto ni morirá,

porque en nuestros pechos vive el insigne general.

¡Vive!, después de morir vive condenando el mal

que la conciencia española ha querido envenenar.

¡Vive!, vive con los buenos como él. Vive y está

Adoratrices.—Misa a las ocho. Por la tarde a las ocho menos cuarto exposición del Santísimo.

Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto.

Siervas de María.—Misa de Comunidad a las ocho.

Reparadoras.—Misa a las ocho.

Se intentaba envenenar a los españoles

Dentro de unos días nuestros lectores conocerán las maquinaciones que se preparaban contra España

“Yo he sido espía rojo,”

es un reportaje sensacional que muy pronto publicaremos en estas columnas.

dirigiendo desde el Cielo donde habita, la triunfal columna que aquí mandaba. La suya, la más leal

la más brava, la más recia, la más esforzada y más heroica, la de los hombres

de Navarra la inmortal, con la que ganó tan justa fama e inmortalidad.

España, cese tu llanto. De hinojos vente a postrar

y reza por el caído una oración, él te oirá. El, a quien todos amamos

y que con todos está... porque, no ha muerto, no ha muerto. Vive en el Cielo, y allí

goza el lugar preferente que ganó su dignidad. Desde allí, mirando a España

en su triunfo alentaré y hará que todos los pechos

sa lleguen a desbordar del patriotismo más sano, noble y justo, y a cual más

todos los hijos de raza española, sentirán como el suyo y como el nuestro

en amor patrio inflamar su corazón con el jugo

santo del amor filial. ¡Españal, reza por Mola. El te lo recompensará.

El, que tanto te ha querido y te quiere y te querrá... El, que por ti dió su vida

y cuanto se puede dar. Alla, sobre los luceros, con su férrea voluntad

está ocupando su puesto de español y general. Desde allí, vela constante

por el Hispano solar, y su hueste, la guerrera precursora de la paz,

recordando, llora y dice: ¡Presente, mi general!

..... ¡Eres inmortal! ¡No has muerto Emilio Mola Vidal!

Quienes tus delirios sienten, mueren para vivir más.

Después se cantó un responso por el eterno descanso del alma del invicto general y terminó el piadoso acto con la satisfacción de todos que creemos haber cumplido un deber esencialísimo de españoles y de católicos.

B. L. Corresponsal.

SE DESEA adquirir urgentemente un aparato de radio, preferible con extra-corta. Ofertas a la administración de EL DIARIO DE AVILA.

En Blascosancho

Solemne funeral en la iglesia parroquial de este pueblo, en sufragio del glorioso general don Emilio Mola Vidal (q. e. p. d.)

¡Llor y gloria a los héroes y mártires de la Religión y de la Patria! ¡Presente general Mola! Este pueblo de tierra arevalense no olvidará el acendrado espíritu religioso que abrigabas en tu noble corazón y el heroísmo con que combatías al enemigo por salvar a nuestra bendita Religión y nuestra querida Patria. Estas dos hermosas dotes de que te hallabas poseído, te hacen merecedor y digno de gloria y alabanza y de que tus gloriosos hechos en tu vida militar sean grabados con caracteres indelebles en nuestra Historia de España.

¡Presente, general Mola! En este día, 12 de junio de 1937, este pueblo quiere dedicarte un grandioso homenaje, honrando tu memoria con un solemne funeral en sufragio de tu alma, y a efecto, por acuerdo del digno señor alcalde y concejales de este Ayuntamiento y de nuestro anciano y querido párroco, previa invitación a todos los funcionarios públicos de la localidad y a todo el vecindario, a las nueve de la mañana del expresado día 12, el águila tañido de las campanas anunciaba que era la hora designada para congregarnos en el templo para oír la Santa Misa de óbito que se iba a celebrar en sufragio del glorioso general Mola.

Como precedente digno de mención, en el Ayuntamiento ondeaba la bandera nacional y en sus ventanas, como también en las escuelas nacionales y balcones y ventanas de edificios particulares se hallaban engalanados con flamantes con flamantes colgaduras adornadas con lazos negros en señal de que este pueblo guarda riguroso luto este día que consagramos a la oración por la pérdida de nuestro invicto y llorado general Mola. ¡Presente, Mola! Son ya las diez: desde la Casa Consistorial partimos formando compacto grupo hacia el templo por el orden siguiente: Ayuntamiento en pleno con su

digno alcalde don Benjamín Ríos; juez municipal, don Pedro Angel Rodríguez; secretario, don Ramón Sastre; alguacil, don Jaime Sanz; maestros nacionales, don Arturo Estevez y doña Consuelo Zancajo; médico titular, don Rafael Sanz; veterinario, don Mariano Martín; también acompañaban los señores maestros nacionales don Feliciano Cuesta y don Marcos Díaz quienes accidentalmente residen en esta localidad. Seguían las milicias de ambos sexos de Falange Tradicionalista de las Jons, y sección de Flechas con sus jefes locales respectivos, llevando también sus banderas enlutadas los niños y niñas de las escuelas con sus dignos profesores y por último el pueblo en masa.

Una vez en el templo todos ocuparon sus asientos designados de antemano; en el presbiterio alzabase suntuoso túmulo al que dieron guardia la escuadra de gastadores de los Flechas con sus armas a la funeraia, Dióse principio a la Santa Misa a las diez en punto, la que celebró nuestro párroco don Teófilo Coca, quien al Ofertorio nos dirigió una ferviente súplica haciendo resaltar la gran figura de nuestro llorado general Mola, por quien se alicaban estos sufragios. Terminada la Santa Misa se entonó un solemne responso y mientras tanto el bronceo sonido de las campanas nos invitaba a rogar a Dios por el difunto. ¡Presente, Mola! Nunca te olvidaremos. Ya estás gozando en el Cielo, el premio que Dios te tenía reservado para recompensar tus grandes méritos como héroe y como mártir.

De nuevo regresamos, después de terminar el acto, al Ayuntamiento y allí ante nuestras dignas autoridades desfiló todo el pueblo en señal de duelo, acordándose después enviar al Excmo. señor gobernador civil de la provincia un telegrama de pésame con ruego de su transmisión al Generalísimo, concebido en los siguientes términos: «Excmo. señor gobernador civil de Avila: Pueblo de Blascosancho, celebrado funeral muerte general Mola, testimonia a V. E. sentido pésame, con ruego sea transmitido Generalísimo Franco». El alcalde, Benjamín Ríos.

¡Presente, Mola! ¡Viva España! ¡Viva nuestro glorioso Ejército! ¡Viva nuestro Caudillo Franco!

T. C.

Hospital mil far de Rozas de Puerto Real (Madrid)

Necesitando adquirir este Hospital nuevos, gallinas, pollos, jamón, tomate, mermelada, arroz, garbanzos, judías blancas, fruta, verduras y vino tinto, los que deseen presentar ofertas pueden dirigirse a la Comisión Gestora de Compras del mencionado Hospital en el más breve plazo.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALABIOS (Valladolid)

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDACION DE

ALABIOS

Grandeza y decadencia de la Universidad española

Por el Doctor Enriquez de Salamanca.

(Continuación)

Pero aparte de estas causas de índole general, influyó en la prosperidad universitaria, en primer término, la protección de la Iglesia. No solo que los primeros maestros y que los mejores maestros fueron, generalmente, eclesiásticos, sino que la dotación monetaria la proporcionó siempre la Iglesia en los primeros tiempos. Las tercias reales que cedieron a la Universidad Alfonso IX, Fernando III, Alfonso X y XI eran participación de los diezmos de la Iglesia, que esta consentía en darles ese destino. La Universidad de Salamanca

fué salvada de la incuria estatal por la Iglesia. Los colegios mayores fueron fundaciones eclesiásticas. La Universidad de Valencia no logró prosperar hasta que la Iglesia la nutrió con las pabordias.

Otra causa de prosperidad fué también debida a la Iglesia: la moralización de los estudiantes y de los catedráticos. Basta ver los efectos de los colegios mayores y de la disciplina escolar de Valencia.

Influyó favorablemente la sustitución del régimen democrático, que al principio imperaba en Salamanca, por el aristocrático, que impulsieron los Re-

yes Católicos. Y la misma persistencia de la vida universitaria en Valencia es señal de lo conveniente de un régimen autoritario, siempre que éste no suponga enquistamiento y aislamiento de la Universidad.

El carácter temporal de las regencias o cátedras es indudablemente un estímulo y favorece el rejuvenecimiento y fecundidad máxima de la institución. Pero parece un medio heroico, propio de los tiempos épicos de un pueblo exuberante. En Valencia no existió ese régimen y sí, en cambio, en Santiago, que no destacó como Valencia.

La inspección de la labor docente por elementos interesados en ella, es la más eficaz y evita el adormecimiento de los profesores.

Y, por último, la conversación académica: el intercambio de ideas, que acaso no existió en grado deficiente

en las Universidades de Castilla y sí en cambio en las de Aragón, por su mayor comunicación con el extranjero y por la creación de Academias en todas las Facultades, como sucedía en Valencia en el siglo XVIII.

Frente a estas causas de prosperidad, podemos señalar claramente otras de languidecimiento. Y la primera, a los ojos de un biólogo, que prescinde de motivos sentimentales, es la defraudación de la intención de la intención de los fundadores de colegios mayores, que casi todos los fundaban para estudiantes pobres y después se introdujo la corruptela de introducir nobles, por lo de la limpieza de sangre. En tesis general, y salva alguna extirpe privilegiada, los hijos de los ricos y nobles de la sangre suelen ser más medianías intelectuales. Sin duda que se dan casos de selección hereditaria, como Platón y

Santo Tomás de Aquino. Pero fué un lamentable error el cerrar las puertas de la Universidad a los hijos de los pobres, de donde se han reclutado las mentes descansadas por el barbecho de sus progenitores.

La Iglesia surte su jerarquía principalmente de esa fuente donde abundan más los temperamentos equilibrados y las voluntades firmes.

La segunda causa fué la inmoralidad de los altos y los bajos. Los pupilos eran venales y disimuladores de picardías y los colegiales, con la compañía de los otros y de los huéspedes que contra los estatutos fundacionales, persistían en el Colegio años y años, por no encontrar colocación, al carecer de iniciativa y abundar en vicios, llegaron a malearse y a dar verdaderos escándalos.

A esto se unía la persistencia de un democratismo peligroso. La votación de catedráticos por los estudiantes daba ocasión a que aquellos se hicieran pelotilleros para estos y para congraciarse con ellos les halagaban y disimulaban los defectos. Los estudiantes llegaban a votar a los buenos, que no suspendían, con preferencia a los competentes y austeros; cuando no se dejaban embucar por la palabrería fuera de un osado, como Torres de Villarsel.

(Continuará)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA Horario

CORREOS

Apartados oficiales.....	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros.....	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden a canzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0.50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrá incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

estentores vivas a la Virgen del Pilar y al Generalísimo Franco.

Para finalizar esta fiesta patriótica ultimó con elocuente palabra su discurso el párroco don Agustín García y remataron la fiesta del día con sobresalientes cánticos a la Virgen del Pilar las mismas cantoras de la Santa Misa, todo dirigido por la señora maestra nacional.

Al cronista no se le olvida hacer constar en esta crónica, que hoy 12 de Junio se ha celebrado un solemne funeral dispuesto por el señor alcalde en nombre del pueblo en sufragio del alma gloriosa del general Mola, habiendo estado su tumba abanderada y escoltada por cuatro miembros de la Falange de este pueblito castellano, habiendo acudido a orar todo el vecindario y depositar un responso ante la tumba del inmortal y glorioso general Mola.

Sirva de ejemplo a los lectores actos semejantes procurando repetir hechos de esta clase todos los ciudadanos habitantes en esta España nueva del generalísimo Franco.

¡Viva la Virgen del Pilar! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Gloria a Mola! ¡Viva la España nueva!

Rito Rodríguez.

Desde San Pascual

En este pueblo de la Moraña se celebró el día 10 del mes en curso un solemne funeral por el alma del Generalísimo de los Ejércitos del Norte general Mola.

Al acto asistió el pueblo en masa, autoridades locales y niños de la escuela Flechas las banderas nacional y Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

¡Viva España! Emilio M. la Vidal. ¡Presente! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Un vecino.

AVILA.—Tip. y Ens. de San Martín

El Alimento para su hijito es

MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante en vitaminas. Exquisito al paladar.

PÍDALO EN ULTRAMARINOS

¿CALLOS?

Haciendo solo tres días el tratamiento con el **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

Si Ud. padece del **ESTOMAGO O INTESTINOS** aunque sólo note ligeras molestias, no se abandone y consiga su curación inmediata con el



ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Guipúzcoa).

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de **TARJETAS POSTALES**.

¡REUMATICOS!

Si quiere curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «**KARMEI**» de vendes en todas las farmacias de AVILA

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el zúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado
Domicilio: MADRID, Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.
Vida.—En todas sus combinaciones.
Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.
Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálicos y tocas clase de valores.
Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a sobadores, etc., etc.
Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres
Oficina: Calle Lope Núñez, 4

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN			
Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		" a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		" a Avila a las	19
LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR			
Salida de Avila a las	17	Llegada a Arévalo a las	18'30
" de Arévalo a las	7'30	" a Avila a las	9'30
LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR			
Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
" de Piedrahita a las	9'30	" a Barco a las	10'15
" de Barco a las	13	" a Piedrahita a las	13'45
" de Piedrahita a las	14	" a Avila a las	16
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas	11'30
" de Arenas a las	12'30	" a Avila a las	17
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Soillo de la Adrada			
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA			
Salida de Avila a las	16	Llegada a V. del Obispo	19
" de V. del Obispo	7	" a Avila a las	10
LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
" de Arevalillo a las	11'30	" a Avila a las	14'30
LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos			
Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenga a las	10
" de Navaluenga	12'30	" a Avila a las	15
CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE (Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)			
Salida de Avila a las 11		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		Llegada a Legarés a las	17'55
		" a Getafe a las	18'05
Salida de Getafe a las 9'30		Llegada a Legarés a las	9'40
		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'10
		Llegada a Avila a las	16'55
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)			
1.ª salida de Avila a las 8		Llegada Peñaranda a las	9
		" Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7		Llegada Peñaranda a las	8'15
		" Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las 19		Llegada Peñaranda a las	20
		" Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30		Llegada Peñaranda a las	16'30
		" Avila a las	18
LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajes (Garage C. Nueva)			
Salida de Avila a las 9,40		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
		Llegada a Legarés a las	15'30
		" a Getafe a las	15'40
Salida de Getafe a las 13'00		Llegada a Legarés a las	13'40
		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	16'40
		Llegada a Avila a las	19

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
" 47, Tranvía para Valladolid, a las	7,00	" 408 108, Correo Exprés de Galicia, a las	11,00
" 321, Correo para Salamanca, a las	18,33	" 322, Correo de Salamanca, a las	15,20
" 107 407, Exprés para Galicia, a las	18,20	" 48, Tranvía de Valladolid, a las	22,00

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid; Salidas de Valladolid a las 7,45 y a las 11,45. Llegadas a Valladolid de Zaragoza a las 18,11 y a las 21.
Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.



La debilidad, La inapetencia,
impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA"

AVILA AL DIA

Casa Social Católica

Mutualidad Sanitario Social.-Avila

Está ya en vías de realización la Mutualidad Sanitario Social, proyectada por la Casa Social Católica de Avila. Al cabo de mucho estudio y con los debidos asesoramientos técnicos, la Junta organizadora ha logrado ultimar el Reglamento y designar el cuerpo de sanitarios, entre los más prestigiosos de nuestra ciudad.

Como las ventajas que ofrece son muy grandes para todos los mutualistas y, principalmente para los obreros, confiados en que habrá muchos que querrán aprovecharlas en beneficio propio, y dado su espíritu social, cooperar también en beneficio de la clase obrera, publicamos el cuadro de servicios, que por una cuota módica, puede disfrutar la familia de los mutualistas y los facultativos que han de desempeñarlos con todo esmero.

Table with 2 columns: Service name and Doctor name. Services include Medicina general, Enfermedades de la infancia, Partos y ginecología, etc.

También contará la Mutualidad con los servicios de Analista y Comadrona. Algunos de los especialistas, como el odontólogo, prestarán a los mutualistas los demás servicios de su especialidad con un descuento del 20 por 100.

Respecto a la cuota señalada para el presente año, de acuerdo con los médicos, se ha convenido en abonar, por la prestación de todos los servicios el 180 por 100 de los ingresos anuales de cada socio.

Para que pueda formarse idea, insertamos una escala de cuotas.

Table with 3 columns: Ingresos (Pesetas), Cuota anual (Pesetas), Cuota mensual (Pesetas). Shows a scale from 2,000 to 7,000 pesetas.

Las demás combinaciones de servicios admitidas por la Mutualidad que pueden reducir la cuota total, se hallarán en el extracto de Reglamento.

Cursillos de Electrotecnia en la Universidad de Valladolid

Bajo la dirección del P. José A. Pérez del Pulgar, S. J.

1. Cursillo de Electricidad para médicos.—Bases fundamentales de Electrotecnia. Unidades. Aparatos de medida. Máquinas de aplicación médica. Rayos X. Diatermia. Electrocardiógrafos. Electrocoaguladores. Lámparas fototerápicas, etc.

El cursillo está dedicado especialmente a doctores, licenciados, practicantes y estudiantes de Medicina y tendrá lugar, todos los días laborables, del 1 al 20 de julio. Las tarjetas de inscripción pueden adquirirse de once a una y de seis a ocho días laborables, desde el día 20 al 30 de junio, en el Decanato de Ciencias de la Universidad de Valladolid.

2. Cursillos de Electrotecnia para obreros.—Nociones de Electrotecnia. Instalaciones interiores y exteriores de baja y alta tensión. Casetas de transformadores. Tendido de líneas. Dinamos, motores y alternadores. Lecciones teórico-prácticas de soldadura eléctrica de hierro, acero, cobre y aluminio. Uso de los modernos convertidores y técnica de los electrodos.

Siendo muy distinta la preparación de los distintos cursillistas, éstos serán clasificados en el momento de la inscripción en grupos, con arreglo a sus conocimientos y cargos que actualmente desempeñan.

Las tarjetas de inscripción pueden adquirirse de once a una y de seis a ocho, en el Decanato de Ciencias de la Universidad de Valladolid, todos los días laborables, desde el 20 al 30 de junio. Los derechos de inscripción, que son de dos pesetas, se han...

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 19 de junio de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo.

De dos a ocho, octavo grupo: Por la noche, a las nueve, primer grupo:

SE OFRECE nodriza c sada, 25 años, leche de un mes. Razón: Vicenta Sánchez, San Esteban de los Patos (Avila).

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 18 de junio de 1937: Temperatura máxima, 26,2; mínima, 7,4.

rán efectivos en sellos de la suscripción nacional.

Las lecciones se darán a partir del lunes 5 de julio, a las siete de la tarde, y se prolongarán para cada grupo el tiempo necesario para adquirir la práctica y teoría correspondiente, no excediendo del mes.

4. Cursillos de Radiotelegrafía y Telefonía.—Oportunamente se anunciarán las fechas y programas de estos cursillos.

4. Conferencias d l R. P. Pérez del Pulgar, para el público en general, en el Paraninfo de la Universidad de Valladolid.—Durante el próximo mes de julio el sabio jesuita, reverendo padre Pérez del Pulgar dará unas conferencias, cuya fecha se anunciará oportunamente, de carácter científico, sobre el tema siguiente: «Estado actual de nuestros conocimientos sobre la constitución de la materia. Casualidad. Relativismo y probabismo. Evolución de las ideas de Maxwell, Hertz, Lorete, De Broglie y Dirac».

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.--Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 17 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy ha continuado el brillantísimo y arrollador avance de nuestras tropas en este frente. La Brigada de Flechas Negras ha ocupado Artazas, Las Arenas, Agüiche, Axpe y Desierto, habiéndose cogido al enemigo, además de gran cantidad de material, una batería del quince y medio. Esta Brigada domina completamente la línea derecha de la ría.

En el día de ayer capturó 75 prisioneros, y por su frente se pasaron a nuestras filas cinco oficiales y 20 soldados, además de gran cantidad de paisanos.

Se han liberado además por estas fuerzas a 22 oficiales nacionales y 258 paisanos que el enemigo tenía detenidos, recuperando más de 2.000 personas y 600 cabezas de ganado.

Otras columnas han ocupado en el día de hoy las alturas de Osaraga y Uspizaga, Orozco y los dos espolones de Malmasín y después de brillante combate los importantes altos de Archanda.

A la hora de cerrar el parte continúa el avance, habiéndose cogido, como en días anteriores, magnífico botín que no ha podido clasificarse todavía en su totalidad.

Hasta ahora se han contado 74 cajas de municiones de 7-92, 40 cajas de 8-52 de morteros, 80 de granadas de mano, 76 de piñas, 30 de dinamita, varios camiones cargados de material y 14 arzones de artillería.

Se han presentado a nuestras filas por diversos frentes millares de familias con ganado, gran cantidad de milicianos y varios jefes y oficiales de distintas armas.

Frente de Santander.—Se han presentado 60 milicianos, algunos de ellos con armamento.

Frente de Asturias.—Tiroteos y cañoneos. Presentados siete milicianos.

Frente de León.—Ligeros tiroteos, habiéndose presentado tres milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Tiroteos, habiéndose presentado 30 milicianos en este último frente, algunos de ellos con armamento.

Frente de Aragón.—El enemigo atacó a la posición de Terraza, siendo energicamente rechazado.

Por Teruel se pasaron a nuestras filas dos milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—En el sector de Espiel el enemigo atacó una posición en la sierra del Aguila, siendo energicamente rechazado y puesto en fuga desordenadamente, habiéndose hecho más de 100 bajas y recogiendo armamento y documentación.

Frente de Granada.—Ligeros tiroteos; presentados seis milicianos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de los alrededores de Huesca. La aviación enemiga, a las 14 horas, bombardeó el Hospital de Motril, causando un muerto y 10 heridos, casi todos de la población civil.

Salamanca, 17 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Información municipal

El alcalde, señor Iranzo, al recibirnos esta mañana, nos manifestó que, cumpliendo el acuerdo de la corporación municipal, muy en breve serán suspendidas las obras municipales, que serán reanudadas en el próximo otoño. Se pretende con ello que la agricultura tenga brazos suficientes para la próxima recolección.

El mercado de Avila

Se ha visto menos concurrido que de ordinario, debido sin duda a la proximidad de la tradicional feria de San Juan y se han pagado los siguientes precios: patatas 0'35 kilogramo; huevos 240 docena; albaricoques 1'25 kilo; peras 1'50 kilo; repollo 0'80 la pieza; ajos 0'35 ristro.

Nueva creación para desayunos, bocadillos y tostadas

Insuperable pan Pilar y pan Español, de exquisito sabor, exclusiva elaboración de La Panificadora venta en fábrica y sus despachos. Se sirve a domicilio.

Emplazamiento

Por el gobernador civil se emplaza a don José de la Figuera y de la Cerda, vecino de Madrid, patrono de la fundación de Mosen-Rubi, de esta ciudad de Avila, para que presente el presupuesto del ejercicio próximo y las cuentas de 1936 correspondientes a la expresada fundación benéfica.

Detenido

En la carretera de Navalperal ha sido detenido José Funes vecino de Madrid, vendedor ambulante, el cual iba sin documentación ninguna. Al ser detenido dijo que había salido de Avila con intención de dirigirse a Madrid.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Herido

En Cebreros resultó lesionado un individuo llamado Aurelio Martínez, el cual fué asistido por el médico titular don Fernando Moro, quien calificó su estado de leve.

Pensión

Por la superioridad le ha sido concedida la pensión correspondiente a la viuda del secretario del Ayuntamiento de Bonilla de la Sierra.

Lo que piden nuestros soldados

El soldado de regulares de Tetuán número 1 Andrés Mosquera solicita de los buenos españoles que le sea enviada una mandolina para distraer las largas jornadas en el frente.

Si alguno se decide a enviarlo puede hacerlo al grupo de regulares número 1, sexto tabo, primera compañía, Tetuán (Marruecos).

Madras de guerra

La solicita el soldado del 14 regimiento de artillería ligera, novena batería, Honorato Velayos.

Temporada de aguas

El próximo día 20 se inaugurará oficialmente la temporada de toma de agua s en el Balneario de Santa Teresa.

Sanatorio Médico-Quirúrgico,

Avenida de Portugal, 11 (Hotel) Consulta diaria de 12 a 1 Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

Los Congregantes de San Luis Gonzaga de Madrid

Un grupo de antiguos congregantes de la Congregación del Buen Consejo y San Luis Gonzaga de Madrid, celebrará el próximo día 21, festividad de San Luis Gonzaga, una misa de Comunión, por los fallecidos durante el último año.

El acto tendrá lugar a las nueve de la mañana en la iglesia de los padres jesuitas, de Valladolid. Se ruega la asistencia a cuantos antiguos y actuales congregantes se hallen en la zona liberada.

Ecos de Sociedad

Aniversario

Con motivo de cumplirse mañana, día 19, el sexto aniversario de la muerte de doña María Molinero Fernández, se celebrarán misas en la iglesia parroquial de San Vicente de esta capital a las ocho y a las diez.

A su hijo don Joaquín Costa Molinero, médico de esta ciudad y demás familia les renovamos el pesame.

Del Gobierno Civil

Ha sido impuesta una multa de MIL PESETAS al vecino de Arenas de San Pedro, Cecilio Pazos, por haber abonado a varios segadores de heno un jornal inferior a tres pesetas al establecido en las vigentes bases de trabajo.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos

Asignatura de dibujo artístico

Julian Bermejo Jiménez, sobresaliente; Salvadora de la Cruz Vaquero, sobresaliente; Luis Maroto Jiménez, sobresaliente; María Teresa Gómez Alcalde, sobresaliente; Leoncio Hernández Hernández, sobresaliente; Rosa María García Jiménez, sobresaliente; Luciana Prada Gil, notable; Jose Luis Herrero Pérez, notable; María Sonsoles Hernández García, notable; Eulalia González González, notable; Luis Barutell Juárez, notable; Romualda del Pozo de la Fuente, notable; Paz González del Pozo, notable; Teresa Martín Alonso, aprobado; Marcelino Hernández Grande, aprobado; Luis Jiménez Freile, aprobado; Saturnino Martín Mayorga, aprobado; Segundo Hernández San Segundo, aprobado; Vicente Hernández López, aprobado; Francisca Martín García, aprobado; Lucía San Román Morán, aprobado; Florencia Cortés Testillano, aprobado; Sofía Blazquez Gutiérrez, aprobado; Teresa López Pastor, aprobado; Juan F. Encinar Fernández, aprobado; Teresa Fernández Jiménez, aprobado; José López Trujillano, aprobado; Antonio Rey Fernández, aprobado; Julia Rodríguez García, aprobado; Angel Gomez Garcinuño, aprobado; José Soriano Adanero, aprobado.

La misa que se celebre mañana día 19, a las nueve y media, en la parroquia de San Vicente, será aplicada por el alma de doña Lidia San Segundo (q. e. p. d.)

A su esposo don Gregorio Sánchez, padres don Juan y doña María, y demás familia renovamos nuestro sentimiento.

Editorial Católica Abulense

En conformidad a lo que previenen los Estatutos, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar a Junta general de señores accionistas para el día 21 del corriente, lunes, a las siete y media de la tarde en primera convocatoria y a las ocho en segunda, en el Salón Biblioteca de la Casa Social Católica.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la Junta general anterior. 2.º Lectura y aprobación, si a ello ha lugar, de la Memoria, Cuentas y Balance del año último. 3.º Propuesta del Consejo sobre reparto de 4 por 100 a las acciones. 4.º Ruegos y preguntas. 5.º Renovación de cargos del Consejo.

Los señores accionistas que no puedan asistir y deseen hacer uso de su derecho por representación en otro socio deberán comunicarlo por escrito con la debida antelación al Consejo de Administración a los efectos consiguientes.

Todos los señores accionistas pueden revisar durante los días reglamentarios laborables anteriores a la Junta general los libros de Cuentas, que estarán a su disposición de tres a cuatro de la tarde y desde las siete hasta las nueve de la noche en la Administración de este periódico.

Terminada la junta ordinaria se procederá a celebrar sesión extraordinaria para modificar el artículo 36 de los Estatutos, según fué acordado en la última junta general celebrada el 26 de mayo de 1936.

Una iniciativa de "Voluntad,"

El órgano periodístico de la Asociación Provincial de Maestros Católicos, «Voluntad», ha lanzado la iniciativa de recaudar entre las escuelas por medio de colectas, funciones teatrales, etc., fondos para la suscripción nacional pro acorazado «España».

Esta iniciativa fué expresada en su número correspondiente al día 10 de junio actual y se ha visto correspondida ya por varias escuelas de la capital y provincia.

Felicitemos fusivamente al director de la revista, presidente de la Asociación de Maestros Católicos, don Pablo Marín Almaraz, por los éxitos crecientes que viene logrando en la excelente labor que realiza en bien del Magisterio, de la Iglesia y de España.

SE VENDEN en Rasueros, una máquina trilladora-ensacadora del número 2 con su motor, seminueva, propia de don Isaac Cermeño Pedrero, por disminución de labor, y otra segadora atadora también seminueva propia de don Benjamín Robledo.

Advertisement for Aspirin (Aspirina) featuring a portrait of a man and the Bayer logo. Text includes 'Resfriado, gripe, reumatismo?' and 'las TABLETAS DE ASPIRINA'.